

Univ.-Prof. Dr. Martin Kocher  
Bundesminister

Herrn  
Präsidenten des Nationalrates  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Parlament  
1017 Wien

martin.kocher@bma.gv.at  
+43 1 711 00-0  
Taborstraße 1-3, 1020 Wien

Geschäftszahl: 2022-0.257.553

Ihr Zeichen: BKA - PDion (PDion)10621/J-NR/2022

Wien, am 03. Juni 2022

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Dagmar Belakowitsch, Peter Wurm und weitere haben am 05.04.2022 unter der **Nr. 10621/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend **AMS-Inserate an das Wirtschaftsbund-Magazin Vorarlberg** gerichtet.

Einleitend wird festgehalten, dass das Arbeitsmarktservice selbst über die Schaltung ihrer Inserate entscheidet – ohne die Einbindung oder Information des Bundesministeriums für Arbeit.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

#### **Zur Frage 1**

- *Wie viele Anzeigen/Inserate hat das Arbeitsmarktservice (AMS) seit 01.01.2020 im ÖVP-Wirtschaftsbund-Magazin „Vorarlberger Wirtschaft“ geschalten?*

Seitens des Arbeitsmarktservice (AMS) Vorarlberg wurden im Rahmen des gesamten Öffentlichkeitsarbeitskonzeptes im abgefragten Zeitraum auch fünf Inserate im Magazin „Vorarlberger Wirtschaft“ geschaltet. Thematisch betrafen diese Inserate die Bewerbung der Qualifizierungsförderung für Beschäftigte, der Impulsberatung für Betriebe, der Kurzarbeit und die Bewerbung des Programmes Sprungbrett.

**Zur Frage 2**

- *Welche Kosten sind dem Arbeitsmarktservice (AMS) durch die Schaltung dieser Anzeigen/Inserate seit 01.01.2020 im ÖVP-Wirtschaftsbund-Magazin „Vorarlberger Wirtschaft“ entstanden?*

Je Anzeige von einer halben Seite wurden 1.050 Euro aufgewendet. Insgesamt sind dem AMS Vorarlberg Kosten iHv. 5.250 Euro entstanden.

**Zur Frage 3**

- *Welcher Organwälter im Arbeitsmarktservice (AMS) seit 01.01.2020 hat diese Schaltung von Anzeigen/Inseraten im ÖVP-Wirtschaftsbund-Magazin „Vorarlberger Wirtschaft“ zu verantworten?*

Das Öffentlichkeitsarbeitskonzept – d.h. Themen, Zielgruppen, Kanäle – wurde durch den Landesgeschäftsführer des AMS Vorarlberg erstellt.

**Zur Frage 4**

- *Hatte insbesondere das Bundesministerium für Arbeit, Familie und Jugend (BMAFJ) bzw. das Bundesministerium für Arbeit (BMA) und deren Organwälter im Verwaltungsrat des AMS Kenntnis von dieser Schaltung von Anzeigen/Inseraten im ÖVP-Wirtschaftsbund-Magazin „Vorarlberger Wirtschaft“?*

Nein. Die Schaltung von Anzeigen und Inseraten auf Ebene der Landesorganisation erfolgt ohne Einbindung oder Information des Bundesministeriums für Arbeit oder des Verwaltungsrates.

Univ.-Prof. Dr. Martin Kocher

